

# Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21580 - 80ÈME ANNÉE

## Législatives dans la 1ère circonscription

### Philippe Naillet : 100 jours pour redonner l'espoir à la population



Jean Pierre Marchau (EELV), Olivier Hoarau (Ansam), Philippe Naillet (député sortant PS), Éricka Bareigts (PS), Brigitte Adame (PS, remplaçante de Philippe Naillet), Maurice Gironcel (PCR) et Patrick Selly (Banian) ont tenu hier à Saint-Denis une conférence de presse de la Plateforme réunionnaise de la gauche. Dans la première circonscription, le candidat de la Plateforme réunionnaise de la gauche est Philippe Naillet, qui a l'étiquette Nouveau Front populaire.

#### « Projet réunionnais pour les Réunionnais par les Réunionnais »

Éricka Bareigts a rappelé la démarche de la Plateforme. « Le travail a commencé aux régionales pour un nouveau projet et une nouvelle proposition politique. Puis les sénatoriales ont permis de faire élire

Audrey Belim. « Ce n'est pas une démarche de dernière minute. C'est réaffirmer une façon nouvelle de faire de la politique, dans la co-construction. C'est une démarche de transparence, explications et affirmation de ce que nous voulons. Il n'y a pas d'hégémonie de parti, c'est une addition de forces politiques réunionnaises pour une plateforme réunionnaise ». D'où l'importance d'avoir un député qui incarne le rassemblement, l'affirmation des différences. C'est « une ambition réunionnaise, un projet réunionnais pour les Réunionnais par les Réunionnais. Cette ambition doit être proposée en co-construction avec Paris.

#### « Nous rassembler sans être hégémonique »

Maurice Gironcel a plaidé pour « qui respecte les

partenaires et qui soit sincère, partage des responsabilités et s'appuie sur l'union des générations » avec comme exemple la participation d'Élie Hoarau aux côtés d'Alexandre Lai-Kane-Chéong. « Le fait de pouvoir travailler dans la 6e avec Croire et Oser élargit le rassemblement à gauche ». « Comme le disait Paul Vergès, nous devons nous rassembler sans être hégémonique et sans être sectaire », conclut-il à ce sujet.

« On constate la colère qui couve, on la partage, c'est le résultat d'une casse sociale depuis 7 ans », ajouta-t-il, « le président de la République n'a pas entendu les gilets jaunes, les manifestations contre les retraites ». C'est donc « une responsabilité historique de lutter contre l'extrême droite et aussi contre la politique du gouvernement. Nos candidats sont engagés à porter nos revendications.

Unir nos forces, c'est le sens des candidatures dans les 1ère et 6e circonscriptions. Le combat continue ».

### Mobilisation contre l'extrême droite

Olivier Hoarau a fustigé le RN « qui remet en cause les fondements de notre société ».

« Nous avons bâti une société qui valorise le fait réunionnais. RN va remettre tout cela en question. Tout un ciment de notre société est remis en cause ».

« Le RN contre l'Europe », rappela le représentant d'Ansanm, « il n'y aura donc plus de fonds européens à La Réunion ». « Notre adversaire, c'est le RN », conclut-il.

Patrice Selly soutient Philippe Naillet et Brigitte Adame, des candidats toujours été constants dans la défense de leurs valeurs ce qui n'est pas le cas du candidat RN dans la 1ère circonscription. Constatant le mécontentement de la population à l'égard des politiques menée, il rappela l'importance d'un projet pour La Réunion.

Jean Pierre Marchau revint sur le climat raciste en France, et les menaces pour les personnes d'origine immigrée. Il rappela que le FN empêchait les constructions de mosquée. Avec le RN, l'étranger qui est visé est le musulman. A La Réunion, c'est un danger car des répercussions remettront en cause la cohésion de la société. Enfin, le moratoire sur les éoliennes illustre une politique contre l'environnement et climatosceptique.

Brigitte Adame est issue de la société civile. Elle a rejoint la municipalité en 2008. Elle vient des Camélias. Conseillère départementale, elle a accepté une nouvelle mission aux côtés de Philippe Naillet. Elle souligna l'engagement sans faille du candidat depuis 30 ans pour contribuer au développement de Saint Denis.

**« Notre programme répond d'abord à l'urgence sociale »**

Philippe Naillet remercia la mobilisation des maires de la Plateforme et les militants. Il est le candidat du Nouveau Front populaire. Son programme est le contrat de législature du Nouveau Front populaire. Revenant sur son bilan, le député sortant mit en avant « les résultats obtenus malgré des conditions difficiles sous la menace constante du 49.3 ». 12 pour cent de ses amendements furent votés lors des deux dernières années. Cela concerne notamment l'harmonisation du barème des APL, 10 millions d'euros pour les TPE-PME pour compenser la hausse prix de l'électricité, la participation à la commission d'enquête sur la vie chère, la mobilisation pour le CHU.

« Notre programme répond d'abord à l'urgence sociale pour réparer une politique au profit des riches. C'est un programme pour redonner l'espoir ». Philippe Naillet a présenté plusieurs mesures qui entreront en vigueur lors des 100 premiers jours du Nouveau Front populaire au pouvoir en France : blocage des prix de première nécessité ; indexation des petites retraites sur l'inflation, car 50 pour cent des retraités à La Réunion vivent avec moins de 800 euros par mois ; encadrer les loyers dans les zones tendues ; augmenter le SMIC en accompagnant les entreprises ; abrogation de la retraite à 64 ans et de la réforme allocation chômage.

### « Favoriser le plus grand élargissement possible du front républicain »

Par ailleurs, Philippe Naillet s'engage à maintenir les dispositifs existants dans l'économie bénéficiant aux entreprises et annonce une nouvelle mesure : financement à 0 pour cent pour les entreprises en difficulté. Le député veut être un garant des intérêts des entreprises réunionnaises.

« Les services publics seront de retour, avec plan de rattrapage en postes de fonctionnaires », poursuivit-il. En termes de justice internationale, le Nouveau Front populaire est « pour la création d'un État palestinien sur la base des résolutions de l'ONU et l'arrêt des ventes d'armes à Israël.

C'est tout l'opposé du RN qui a voté contre la hausse du SMIC, des APL et des impôts pour les riches.

Ericka Bareigts conclut en soulignant que la Plateforme réunionnaise de la gauche n'a pas d'autre cible que l'extrême droite. Dans la perspective de l'appel au vote républicain pour élargir au second tour, « il est important de respecter son camp. Nous devons nous respecter pour défendre nos valeurs de gauche », a-t-elle dit. Ericka Bareigts a donc lancé un appel à la modération des propos pour « favoriser le plus grand élargissement possible du front républicain pour le second tour ».

**M.M.**

## Législatives dans la 6e circonscription

# Saint-André : les militants PCR sur le terrain



Une partie de Saint-André — environ 15 000 électeurs — compose cette vaste circonscription qui compte 82 000 inscrits. Alexandre Lai-Kane-Chéong et sa suppléante Florence Chane-Tune, soutenus par la Plateforme Réunionnaise dont fait partie le PCR, ont le total soutien de la Section PCR de Saint-André.

Les camarades de Saint-André sont engagés dans cette campagne et sont sur le terrain pour contribuer à la victoire du candidat de la Plateforme qui saura

demain défendre et faire avancer efficacement — sans cris, sans insultes, sans se donner en spectacle à l'Assemblée Nationale — les dossiers de la Réunion.

Après les zones Lagourgue et Chemin de l'Etang à Cambuston, mardi, les camarades ont procédé ce jeudi toute la matinée, à la distribution de tract au Chemin Brunet, Chemin du Centre et Fayard ... Le travail militant continue.

**Correspondant**

## Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés  
80e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud  
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau  
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland  
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : [redaction@temoignages.re](mailto:redaction@temoignages.re)

SITE web : [www.temoignages.re](http://www.temoignages.re)

Administration

TÉL. : 0262 55 21 21

Publicité : [publicite@temoignages.re](mailto:publicite@temoignages.re)

CPPAP : 0916Y92433

# Oté

## Dann la Nouvèl kalédoni, La Franss i shoizi son kan : sète bann kolonyalist patanté

Mézami noute zoinal la fini anparl lo kouryé Méssyé Messmer kan li lété promyé miniss La Franss la ékri son sokrètèr d'éta l'outre-mer. Kossa li téi vé ? Pa pou in zour mé pou touzour, Fransséiz konplètman lo péi tèt fasson néna in tériotir franssé dann loséan passifik. Méto : roganiz la migrassion bann franssé tèt manyèr bann kanak i dovien minoritèr dann zot péi, minoritèr dsi la tèt zot ban zansète.

Dizon li la prèss réissi pars zordi néna solman karante pour san bann zabitan lé kanak é pou lo soissante pour san néna bann kaldosh pou vinte-uite pour san épi néna lo rèst in bann walizien épi bann rényoné ossi pars dann la lète Messmer té ékri i falé ankouraz bann rényoné pou vnir dann lo péi avèk salèr indékssé épi in travaye dan lo privé pou bann konzoin.

Biensir bann kanak sé in kominoté bien organisé, avèk zot kiltir, zot valèr, zot tériotir sakré, épi zot volonté pa lèss azot fèr — ni rapèl la guèr la éklaté laba : ni rapèl sak la spassé dann la grotte Ouvéa épi in sorte médyassion lo glouvèrnman Michel Rocard la antamé pou ariv in zour in déssizyon démokratik. Dann tan-la La Franss téi shoizi pa la plass bann kanak épi bann kaldosh... Sirtou té i favoriz pa bann ziltra-kolonyaliss..

Épi wala, néna in sèrtin Macron é bonom-la la organiz bann référandome an volèr ziska zot la désside lo déjèl lo kor éléktoral pou fini avèk la volonté bann kanak tèt sorte banna i dovien définitivman minoritèr dann zot péi... Bann miliss kolonyal la roganiz azot pou la guèr téi doi arivé. Bann kanak la roganiz azot galman é sak i dové arivé l'arivé par la fote lo pouvoir santal l'arivé.

La guèr épi plizyèr mor épi la poliss k'i débark : la réprèssyon sanss inik konte bann kanak, plizyèr larèstassion é lo transfèr sète militan dann légzagone épi la guèr ankòr partou dsi lo tériotir La Kanaki-nouvèl kalédoni. La guèr la pète ankòr pli for ziskakan ? Macron i koné pa la démokrassi mèm dan La Franss alor parl pi dann in tériotir loutremèr, li koné pa lo respé bann tradision, li réaliz pa lo tan la shanjé é lopinyon mondyal lé pli for ké li kroi é i pansh pa koté ké li kroi.

A bon antandèr, salu !

*Justin*